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Schreib die Nomen (=Substantive) groß: 
 

Für eine Kreuzfahrt wird ein zauberer engagiert, um die passagiere zu unterhalten. Der 
zauberer nimmt einen papagei mit, der ihm jedoch alle kunststücke vermasselt. „Die karte ist im 
ärmel“, krächzt er jeweils, oder „das papier steckt in der 
tasche“. Eines tages gibt es eine riesige explosion, das 
schiff bricht auseinander und sinkt. Nur der zauberer 
und der papagei können sich auf einen holzbalken 
retten. Tagelang treiben sie im meer, und die ganze zeit 
starrt der papagei den zauberer wortlos an. Plötzlich 
krächzt er los: „Okay, ich gebe auf. Wie hast du das 
schiff verschwinden lassen?“ 
 
 
Wörter mit den Endungen -HEIT, -KEIT, -SCHAFT, -TUNG, -NIS, -TUM sind stets Nomen. 
Leite aus den untenstehenden Wörtern je drei Nomen mit solchen Endungen ab.  
 
frech, träge, böse, tapfer, sauber, süß, erben, verwandt, gefangen, ordnen, warnen, enttäuschen, erleben, ersparen, denken, 
reich, wachsen, alt 
 

-HEIT...Frechheit, .....................................................................................................................................................................  
 
-KEIT ............................................................................................................................................................................................  
 
-SCHAFT .....................................................................................................................................................................................  
 
-UNG ............................................................................................................................................................................................  
 
-NIS ..............................................................................................................................................................................................  
 
-TUM ............................................................................................................................................................................................  
 

Schreib die Nomen (und die nominalisierten Verben) groß: 

Jegliches Meckern über die unordnung in meinem zimmer ist zwecklos. Wer mich vor dem 

aufwecken anspricht, hat die folgen selber zu tragen. Das benutzen meines ipods ist nur mit 

gewaschenen ohren gestattet. Das mitbringen von geschenken ist sehr erwünscht. Nur gegen 

hinterlegen eines pfandes ist das ausleihen meiner bücher erlaubt.   
 

Setz die Ausdrücke in die Mehrzahl: 

mein außerordentlich gutes Zeugnis ....unsere außerordentlich guten Zeugnisse ..................  

deine sehr strenge Lehrerin .......................................................................................................  

das ziemlich stumpfe Messer .....................................................................................................  

ein riesiger Uhu ..........................................................................................................................  

sein bellender Hund ...................................................................................................................  

dieser lange Regenwurm ...........................................................................................................  

ihr verantwortungsvolles Amt .....................................................................................................  
 
ILL. „SCHIFFBRUCH“, BY DL 


